

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

La patria del espíritu

No tenemos por costumbre los que hemos periodicos en España el resaltar, siquiera sea suavemente, los sucesos que se desarrollan en las naciones de habla española del Nuevo Mundo. Nos ocupamos un día y otro, para hacer comentarios profundos, de cualquier discurso de Obregón o de la revolución en Rusia o de las huelgas de Marsella. Y en cambio, Atahualpa, la tierra de lo peregrin, la tierra de promisión reservada al desenvolvimiento de las ideas, casi no existe para nosotros. Cuando un viajero de allende el mar nos visita, báñanos champagne en su obsequio y decímos a él y a su patria las clausuras más sonoras que tenemos, embotelladas para esos latines; y cuando el viajero, con el sonsonete de nuestros discursos pegado al oido, se restituye satisfecho a sus lares, nos quedamos nosotros en los nuestros sin volver a acordarnos de que América existe.

Y, sin embargo, en aquellos países ocurren constantemente sucesos políticos que merecen llamar la atención. En aquellos países se resuelven pacíficamente, sin estremecimiento y sin ruido, multitud de problemas que acá en España no suelen encontrar solución. En aquellas naciones y por aquellos estadistas que con nuestra clásica altivez castellana solamente desean que se llamen como nosotros Gómez o Sancho García, se nos dan, y eso a todas horas, grandes ejemplos de sencillez y de patriotismo que fuera útil, ya que no imitar, conocer. ¡Conocer! No conocemos, ni aun de oídas, a los libertados de América. No sé de ningún autor americano que venda en Madrid tres ejemplares de sus obras. No les salva del general desdén el editar sus libros en España. Recientemente han sido impresas, aquendo el Atlántico, en tipografías españolas, tres obras de un mismo realismo, revelando cada una en su género el valor del genio americano: *Visiones de España*, de Manuel Ugarte, argentino; *Cuentos malvados*, de Clemente Palma, peruano; *Fomarras*, de José de Diego, portorriqueño. Sus libros para la exportación, como los volúmenes que editan Garnier en París y Maucci en Barcelona. Apenas quedarán de esos tres libros en la tierra donde se publicaron algunas docenas de ejemplares, regalados a sus amigos por sus respectivos autores. En resumen, una gran tristeza, hasta cierto punto desdicha, hacia todo autor americano, exceptuando solamente a aquellos que traen el marchamo de París.

No es mucho que los pessimistas—entre los cuales todavía no quisiera contarme—hayan lanzado unos pronósticos que nos ponen la carne de gallina, afirmando terminantemente que dentro de poco los cubanos y los portorriqueños hablarán el inglés; que los filipinos no se acuerden para nada del castellano; que en las Repúblicas americanas la lengua española va perdiéndose poco a poco. Aún no, por fortuna, aunque algo, si duda, hay que temer cuando un Congreso memorable, el científico de Montevideo, hubo de aprobar con entusiasmo esta discreta conclusión: *Medios de regularizar la vida del lenguaje castellano en el Nuevo Mundo*.

Qué desastre para nosotros! ¡Qué desastre no representa el llegar en América a tan menguada situación, que aquellas naciones hijas nuestras hayan tenido que pensar en salvar la lengua que les dimes. Esa lengua, a la que por acá se trata con encantamiento—hasta el extremo de satirizarse a los escritores «castizos»—los americanos la veneran. Precisamente en estos días ha llegado a mis manos una hermosa composición en la que su autor, José Merello, inspiradísimo poeta portorriqueño español, enumera hoy, a mi de su grado, en la bandera de los Estados Unidos, ésta a la lengua castellana con un sentimiento, con un vigor y un entusiasmo que impresionan profundamente a cualquier español de verdad, y singularmente al que esto escribe, y que por azar de la suerte no puede ya tener más patria que una, la grande, de la cual no está muy contento, pero en la que quiere vivir y morir.

Esa hermosa poesía, titulada *La lengua castellana*, forma parte de una colección, todo ella del mismo autor, editada recientemente en San Juan de Puerto Rico. Siento tener que mutilar tan brillantes estrofas, que deberían publicarse enteras. Mas no puedo sacudir la tentación de reproducir algunas, las siguientes:

Mengua inmortal que hablaron mis ma-
tas bella como tú, de hay lengua humana.
Por tus frases energicas obtuve
el hermoso concepto de la patria,
y sé por ti que Dios, bondad suprema,
sobre los hombres su piedad derrama;
y al abrir de la Historia el libro inmenso

sue que fueron tuyas las palabras
que pronunció Colón, mirando al cielo,
al descubrir la tierra americana.

Lengua inmortal, idioma de Cervantes,
el colono de ayer tu gloria canta.
Eres raudo torrente. Te despiñas
y caes en deslumbrante catara,
llorando de sonidos el estrago
y de notas de fuego que se apagan
con ese ritmo vago y misterioso
de tu suspiro de amor. Sonora y clara
expresas la pasión; y el pensamiento
que te se viste con brillantes galas.

Lengua inmortal, á tu existencia unida
por siempre esté mi tierra borincana.
Trono el cañón, soldados extranjeros
que pusieron su pesada planta,
y es cumplido una ley inexorable
y su gran infierno lloró España
con la misma amargura y la tristeza,
llena de luto y de dolor el alma,
que otro gran infierno lloró un día
el último rey moro de Granada.

Ese lazo que ayer rompió la fuerza,
italia tu, mi lengua castellana.
Mensajera pertenece de memoria,
cruza el Atlántico que nos separa
y lleva de la América latina
la nación que puebla nuestra raza,
con el pobre cantar del bardo triste,
el beso fraternal de nuestras almas,
que se puede cambiar una bandera,
pero los sentimientos no se cambian.

Tiene razón el esforzado aunque dolorido poeta, cuyos sentimientos comparto, ouya erga, lamentación comprendo, cuya inexcelente suerte desploroi aquél lazo que su hora lastimosa rompió la fuerza, victoria á tu, seguramente, la hermosa lengua castellana; mas para esto será preciso, amén de otras cosas, que se mueren todos los políticos, republicanos ó monárquicos, que padecemos hoy, y que los españoles de la antigua Metrópoli, sua usanza en Madrid y en Barcelona en distintos vocablos, nos entendamos y marchemos淳udos, ya que no por el amor á la patria—que esto es artículo de lujo,—por la necesidad de la mutua defensa, y á fin de alejar, en lo posible, de la pobre España que nos queda el triste hado de los infelices portorriqueños, hermanos siempre, extranjeros nunca para nosotros, y que se medio de su inmerecido infierno, cuya intensidad aún no aprecian bastante, buscan y encuentran todavía en la lengua de sus mayores la verdadera patria del espíritu.

Antonio Cortón.

Círculo de Bellas Artes

Esta tarde á las seis tendrá lugar una velada musical, organizada por dicha sociedad, para conmemorar el día de Santa Cecilia, patrona de los músicos, con el siguiente programa:

Primera parte

Sinfonía para el sexteto de cuerda, armonium y piano, por los señores Puche (D. Antonio), Fresnedo (D. J.), Navarro, Alarcón (D. M.), Espada y Alarcón.—M. Alarcón.

Cavatina de la ópera «Hernani» para bajo, por el Sr. Barnes, acompañado al piano por el Sr. Solano.—Verdi.

Sonata op. 9, para piano, á cuatro manos, por los Sres. Cerezo y Garrido.—Beethoven.

«Non torvo», melodía para tenor, por el Sr. Quer, acompañado al piano por el Sr. Ramírez.—Matini.

Segunda parte

Por el Sr. Martí:

Póka de la reina. «Caprice de Concert.»—Raff.

Marcha grottesca.—Sinding.
Sexto concierto.—H. Herz.

Tercera parte

Cavatina de la ópera «Il Trovatore», cantada por la Sra. Arrieta, acompañada al piano por el Sr. Martí.—Verdi.

«La más bandera», melodía para bajo, por el Sr. Barnes.—A. Rotoli.

Serena andaluza, melodía para tenor por el Sr. Guerra.—Ramírez.

Marcha de la ópera «Tancredi» para quinteto de cuerda, armonium y piano.—Wagner.

AGUILAS

(por correo)

La banda municipal

La banda municipal que desde primeros del último Octubre tiene reunidos los ensayos de ocho á diez de la noche todos los lunes y jueves, está ensayando la graniosa fantasía de la ópera «La Bohème», y no dudamos que el estreno de dicha obra será una verdadera solemnidad musical por el acharro y esmero que el Sr. Díaz sabrá imprimirle como de costumbre.

Yo he asistido alguna noche á los ensayos y he visto con satisfacción en la Academia una nutrida concurrencia de aficionados á la buena música y entusiastas de nuestra banda, lo cual es un estímulo para los músicos, pues ven que sus sacrificios no son indiferentes al pueblo, ya que el Ayuntamiento los tiene tan en olvido.

El director, por su parte, ve también con

y la caridad particular sería un palliativo ineficaz.

Para quienes debe ser ese abandono de los enfermos, sino una vergüenza, un remordimiento; es para la Diputación, para todos los diputados, para el gobernador, y para los alcaldes que no cumplen con sus deberes.

Nombraamiento
Ha sido nombrado jefe de esta estación del ferrocarril, D. Eduardo Galvez Riament, que era de la Baza, el que hace unos cuantos días tomó posesión de este destino.

Dámosle nuestro más cordial saludo de bienvenida.

Novenario

Hay gran entusiasmo por celebrar el novenario y la función dedicada á la Ilma. Catedral Concepción, cuyo día promete ser una gran solemnidad religiosa.

20 Noviembre.

Diario de Murcia

En el Ayuntamiento

Previamente citados por el alcalde señor Peña, nos reunimos el domingo pasado, en el Ayuntamiento, los designados para formar la comisión que ha de realizar el pensamiento de perpetuar en este ciudad el homenaje bendecido de don Luis Peña fiel, invitando lo recibido en este periódico y en *Región de Levante*, por la suscripción popular que surgió espontáneamente, a raíz de la inspección peregrina de tan excelente murciano.

Asistieron D. Gaspar de la Peña, don Matías Pérez, D. Juan Ayuso, D. Manuel Nolla, D. Andrés Baquero, D. Joaquín Biquera y yo.

Bajo el objeto de la reunión, la comisión preliminar estuvo dedicada á conmemorar las virtudes que en alto grado enaltecen al fiado y después y sin dilación se acordó dedicar una lápida á la mejor que sea posible haber, de mármol de Italia, en gran relieve, con el escudo de la ciudad y alegorías cristianas, eligiéndose al efecto uno de los cuatro modelos que había presentado el habil artista Sr. Rayal.

Este año, por ejemplo, se van á disminuir las riendas, y hacerles seguir la forma del braco, y dentro de dos años quizás reaparecerán los famosos globos.

El bolero de nutria continuará usándose. Se guarnecerá con galones de color, con bellotas y botones de fantasía.

Un excelente abrigo de viaje, por ejemplo, es una levita de paño entallado, de seda, de mármol de Italia, en gran relieve, con el escudo de la ciudad y alegorías cristianas, eligiéndose al efecto uno de los cuatro modelos que había presentado el habil artista Sr. Rayal.

Esta lápida se colocará en la casa del Sr. Peña fiel, en la Plaza de la Pumariña; y el día que se desabra, que se califica que será en un día de la próxima pascua de Navidad, se celebrará el acto con un gran extraordinario en el Hospital, Casa de Misericordia, Asilo de Ancianos y demás establecimientos benéficos, para lo cual día antes de la Nochebuena se les entregará la parte que les corresponde respectivamente de la suscripción.

Un recuerdo popular y perenne, como distinguido honor cívico para el buen murciano, y una grata obra de caridad al mismo tiempo, que en lo acordado, parece desde luego lo más propio y lo más más oportuno que se podía realizar, en estas horas fúnebres que sus amigos y el Ayuntamiento de Murcia; en representación de la ciudad, queremos hacer al bueno, al malogrado, al inolvidable Luis Peña fiel, que habrá recibido en la eternidad todo el fruto de los bienes que repartió en su corta vida.

La Diputación

Qué grave situación la de esta corporación provincial! Es preciso que se nombre inmediatamente al diputado que haya de sustituir al Sr. Perón y que se adopten resoluciones energicas para salir de la crisis económica, que al pesar sobre las arcas exhaustas de la Diputación, repercuten en el Hospital y en los demás asilos, amenazando dejar sin pan á los misericordiosos y sin caido á los pobres enfermos.

He dicho que amonesto y debo rectificarlo lo están ya. Hoy, seguid mis noticias, no hay una taifa de caido, ni un huevo, en el Hospital. Los enfermos están condonados, por graves que estén, á tomar lo que se les pueda dar y gracias que haya para unas sopas de ajo.

Ya se ha dado el caso de tener que ir una Hermana de Caridad, á las nueve de la noche, á pedir por Dios una gallina y algunos huevos, al que viene suministrando esos artículos á aquella casa; y que no los puede seguir suministrando porque no le pagan; porque le deben todos su pequeña fortuna y algo más, y porque, hasta las palabras que se le han dado, han sido palabras que no se han cumplido.

Esa noche á que me refiero, me consta que por piedad de su señora, enternecida, naturalmente, ante el ejemplo grande de caridad que daba aquella hermana, mendigando el alimento para los enfermos que tenía á su cuidado, sedió el abaceteo y dió gallinas y huevos; pero después se ha parado en firme porque no

he decidido que esto es una vergüenza para Murcia... pero no quiero decirle. Para Murcia es un sentimiento, un dolor, que abonda en las entrañas desu caridad: que si fuera cosa de un día, de des de veinte el remediarlo, acudiría solícito; pero no lo es, la cosa pide un remedio perenne, constante, para todos los días,

Se nota también muchas anomalías de este género: volantes de muselina de seda sobre un fondo de paño, ó tiras de pañuelos montadas en círculo sobre un tul ligero.

Los tapados de noche siguen la misma gradación. Son casi todos con anchas mangas que caen muy abajo sobre la falda.

Se hacen de tejidos flexibles, como el paño muy fino, el terciopelo, la muselina, el tafetán y el raso Liberty.

Están forradas de muselina de seda de fantasía muy fruncida, y guarnecidas con todo lo que se puede encontrar de más rico; encaje, plegados de muselina de seda, plumas, passamanería, etc.

Para continuar nuestra pequeña revisita de elegancias hablaremos en poco de joyas.

Como ya os he dicho, se llevan mucho más de día. El estuche de la mujer milionaria se compone generalmente de prendas de gran precio procedentes de su familia y que se hacen montar de nuevo casi cada año, lo cual no es cosa insignificante, pues las monturas de piedra cuestan muy caro.

A parte de este fondo de joyas, cuando se está en posición de no mirar el gesto, se aumenta diariamente con todas las fantasías que se ostentan tan señoritas en los escaparates de los grandes joyeros.

Actualmente son las cadenas—sautoirs adornadas con piedras finas, las peinetas de brillantes, las sortijas con piedras de color rodeadas de brillantes, los alfileres neurice todo de pedrerías, los alfileres de sombrero formados por gruesos barrocos, los relojes contenidos en pelotas minúsculas todo de brillantes, sujetos por un lazo también de brillantes, los dijes modern style, los collares de perro, de oro antiguo, incrustados de cabochons ó turquesas.

En resumen: no hay sino elegir.

A parte de la joyería, mil fruslerías vienen á agregarse unas á otras alrededor de la mujer rica.

La guardería de su toilette, por ejemplo, será toda de vermeille estilo Luis XVI, con cepillos de carey e iniciales de oro.

El frasco de sales estará adornado con un gran cabochón rodeado de brillantes.

La caja de peine tiene la forma de una cigarrilla, en la cual se puede poner tarjetas de visita y alfileres, y será de oro, adornada con pedrerías.

Los guantes son un objeto de gran prodigiosidad, desde los guantes de Sajonia de todas longitudes que se llevan por la mañana, los guantes de Suecia blancos y gris pálido que ajustan perfectamente todo el brazo para las toilettes de noche, los guantes de cabritilla blancos que se usan de día y que no se ponen nunca dos veces, hasta los guantes de cérvoles del Tirol para viaje y para montar á caballo ó para ir en automóvil.

En cuanto á los sombreros, siguen á las toilettes, lo mismo que los velos, que se llevan muy anchos y grandes.

Todas estas maravillas de que acabo de hablarlos, reposan en armarios y se extienden entre ellas grandes sacos empolillados de lazos y encajes.

Sacos con divisiones que se hojan

Martes 22 de Noviembre de 1904

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestrales

25 ejemplares 75 céntimos

como una cartera de apuntar. En esos grandes sacos las mucamas cuidan de tener las camisas y la ropa interior de diferentes colores que se saca de la reserva para que estén siempre dispuestas y al alcance para la *toilette* del día.

Estos sacos están perfumados con el olor preferido, siempre el mismo, para que todos los vestidos estén bien impregnados.

LOTERIA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo celebrado
el día 21 de Noviembre, enviada por TELEGRAMAS URGENTES.

PREMIOS MAYORES

Con 150.000 pesetas

3.631 Sevilla

Con 700.000 pesetas

1.358 Madrid

Con 35.000 pesetas

11.019 Madrid

Con 3.000 pesetas

7.029 Madrid

1.899 Idem

14.480 Idem

26.891 Málaga

5.658 Idem

5.637 Palencia

151 Zaragoza

21.973 Barcelona

1.966 Idem

2.482 Idem

24.382 Idem

27.829 Salamanca

8.992 La Línea

16.723 Gijón

12.567 Santander

17.461 Barcelona

28.161 Idem

19.617 Madrid

16.651 Idem

8.239 Idem

3.301 Idem

21.624 Bilbao

12.440 Vélez Málaga

8.633 Santander

24.064 Santiago

18.350 Pontevedra

616 Valencia

Con 500 pesetas

CENTENA

14.49 95 201 207 304 364 382

384 423 441 480 487 503 525 528

659 686 693 697 733 750 770 804

890 895 903 939 999

1.000

1.066 1.066 1.118 1.130 1.191

1.224 1.254 1.258 1.280 1.376

1.493 1.429 1.533 1.539 1.570

1.566 1.620 1.638 1.679 1.793

1.844 1.938 1.944 1.944 2.000

2.056 2.058 2.067 2.089 2.109

2.137 2.269 2.282 2.290 2.314

2.216 2.360 2.386 2.425 2.533

2.546 2.547 2.577 2.582 2.615

2.632 2.659 2.673 2.686 2.700

2.714 2.721 2.737 2.754 2.790

2.794 2.805 2.837 2.875 2.888

2.919 2.983

3.000

3.068 3.417 3.163 3.212 3.230

3.222 3.227 3.240 3.249 3.277

3.345 3.303 3.392 3.419 3.454

3.478 3.527 3.539 3.597 3.607

3.616 3.628 3.642 3.669 3.733

3.788 3.826 3.883 3.903 3.956

3.937 3.964 3.973 3.974 4.000

4.010 4.047 4.072 4.086 4.102 4.193

4.160 4.238 4.244 4.245 4.251 4.276

4.284 4.306 4.313 4.527 4.353 4.494

4.429 4.473 4.529 4.547 4.695 4.624

4.651 4.681 4.696 4.702 4.704 4.707

4.748 4.750 4.775 4.813 4.921 4.930

4.908 4.993

5.000

5.018 5.019 5.027 5.035 5.044 5.052

5.066 5.085 5.108 5.137 5.146 5.151

5.160 5.225 5.230 5.242 5.250 5.275

5.325 5.328 5.384 5.388 5.414 5.430

5.477 5.486 5.488 5.495 5.593 5.595

5.509 5.550 5.601 5.610 5.647 5.797

5.770 5.789 5.791 5.793 5.829 5.856

5.866 5.902 5.927 5.986 5.990

6.000

6.114 6.137 6.139 6.181 6.249 6.244

6.251 6.301 6.345 6.397 6.398 6.405

6.426 6.432 6.474 6.546 6.566 6.587

6.616 6.623 6.625 6.627 6.642 6.712

6.723 6.763 6.778 6.798 6.831 6.846

6.863 6.867 6.884 6.981 6.982 6.998

7.015 7.070 7.081 7.094 7.107 7.106

7.129 7.146 7.153 7.160 7.177 7.185

7.280 7.291 7.311 7.317 7.318 7.349

7.376 7.372 7.411 7.440 7.473 7.473

7.500 7.522 7.538 7.551 7.560 7.561

7.633 7.642 7.643 7.713 7.722 7.737

7.770 7.783 7.785 7.789 7.821 7.837

7.841 7.858 7.937 7.948 7.994 7.999

8.005 8.017 8.026 8.027 8.103 8.110

8.129 8.150 8.156 8.158 8.170 8.173

8.209 8.212 8.249 8.274 8.289 8.311

8.348 8.372 8.389 8.391 8.410 8.460

8.468 8.482 8.491 8.507 8.510 8.527

8.540 8.554 8.561 8.563 8.574 8.594

8.662 8.677 8.723 8.776 8.801 8.803

8.821 8.844 8.863 8.899 8.923 8.931

8.963

9.029 9.040 9.052 9.054 9.055 9.120

9.126 9.138 9.222 9.234 9.236 9.263

9.249 9.304 9.347 9.351 9.374

9.401 9.438 9.442 9.467 9.468

9.479 9.508 9.565 9.566 9.566

9.573 9.598 9.623 9.646

9.647 9.685 9.687 9.701

9.705 9.713 9.720 9.728 9.758

9.776 9.777 9.788 9.829 9.831

9.833 9.894 9.914 9.916 9.917

9.932 9.965

10.015 10.015 10.043 10.043 10.043

10.153 10.153 10.164 10.197 10.224

10.228 10.249 10.286 10.303 10.314

10.316 10.363 10.376 10.403 10.417

10.423 10.425 10.452 10.471 10.477

10.492 10.529 10.558 10.632 10.632

10.658 10.658 10.680 10.737 10.737

10.793 10.833 10.833 10.931 10.931

10.932 10.965

11.008 11.083 11.135 11.150 11.158

11.160 11.175 11.223 11.233 11.255

11.241 11.253 11.255 11.295 11.295

11.370 11.373 11.373 11.387 11.387

11.406 11.406 11.406 11.430 11.430

11.496 11.501 11.501 11.501 11.501

11.501 11.514 11.529 11.550 11.550

11.573 11.573 11.573 11.608 11.608

11.620 11.641 11.665 11.693 11.693

11.700 11.731 11.732 11.774 11.774

11.731 11.731 11.732 11.774 11.774

11.784 11.784 11.785 11.811 11.811

11.811 11.811 11.811 11.845 11.845

11.845 11.845 11.845 11.879 11.879

11.893 11.893 11.893 11.927 11.927

11.927 11.927 11.927 11.961 11.961

11.961 11.961 11.961 11.995 11.995

12.076 12.076 12.078 12.135 12.135

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SUCESOS

Una riña

El domingo en la noche ristieron en el vecino pueblo de Torreguera José Sánchez Nicolás, de 20 años, soltero y José Arcos, ambos vecinos del citado parroco.

La causa de la riña fueron resentimientos anteriores por un motivo baladí.

El Arcos dió al Sánchez Nicolás un golpe, causándole una extensa herida de los ánimos y será objeto de nueve acuerdos y votaciones en aquella Sociedad Económica.

Resultó además con erosis en cara.

El agresor huyó.

El herido ha ingresado en el hospital.

Otro herido

También ha ingresado Francisco Mora Tortosa, de 28 años de edad, soltero, vecino del partido de Puente de Tocinos, con una herida de arma de fuego que le atravesó de parte a parte la mano derecha y cayó en el muslo del mismo lado.

Dice el herido, que anteanoche á las ocho y media se dirigía á su domicilio con un vecino cuando les salió el enemigo en un sujeto apodado El Casero, el que le disparó un tiro sin cuestión alguna atrayéndole la mano y el muslo.

El juzgado de guardia intervino en ambos sucesos.

CARTAGENA

(POR CORREO)

Los pescadores

A las diez y media de la mañana de ayer se verificó la anualizada reunión de los gremios de pescadores; en su domicilio social del vecino barrio de Santa Lucía.

Al acto, que revistió gran importancia, asistió gran concurrencia y fué presidido por el veterano ex-concejal republicano don Francisco Jorquera, quien tenía á su derecha al joven ilustrado delegado de la Liga Marítima Española en Cartagena D. José Moncada Moreno y á su izquierda al presidente de la Asociación de pescadores D. Macdonald Espinosa.

Abierta la sesión por el Sr. Jorquera, quien con elocuentes palabras saludó á los allí reunidos, se dio lectura á las conclusiones aprobadas en la Asamblea Nacional de Pesca celebrada recientemente en Madrid, las cuales merecieron también la aprobación de la concurrencia.

A continuación el Sr. Jorquera hizo uso de la palabra para pedir un amplio voto de gracias para el activo y entusiasta delegado de la Liga Marítima Sr. Moncada, á cuyas acertadas gestiones en la mencionada Asamblea se deben los beneficios que las aludidas conclusiones han de reportar á los pescadores de esta ciudad.

El Sr. Moncada, con sentidas frases, agradeció el honor que tan espontáneamente se le había otorgado con el voto de gracias, recordando que éste se hiciese extensivo también á los señores D. Adolfo Navarrete y don Macdonald Espinosa, pues ambos señores habían ayudado en sus gestiones con gran entusiasmo en favor de Cartagena, haciéndose así constar por el voto unánime de los asistentes.

El entusiasta joven propuso también la conveniencia de que en determinados días se organicen en el domicilio de la sociedad conferencias técnicas, á cargo de personas competentes, con las cuales se ilustrarán los pescadores en las cuestiones relacionadas con las industrias de mar.

Esta proposición fué igualmente prebada por unanimidad.

Finalmente el Sr. Jorquera pronunció breves palabras felicitándose por el buen resultado de la asamblea, y con tal motivo dirigió encomiásticos elogios al entusiasta y joven delegado de la Liga Marítima, con lo cual se dió por terminado el acto.

A la salida del local, tanto el Sr. Jorquera como el Sr. Moncada, recibieron muestras de simpatías.

Círculo republicano

A las cuatro de la tarde de ayer tuvo lugar la inauguración del nuevo Círculo de Unión republicana de la próxima diputación de La Aljorra.

Al acto asistieron numerosa concurrencia de entusiastas republicanos de aquellos lugares y una comisión del Círculo de Cartagena.

Dijo comienzo la reunión explicando el presidente el objeto de ella: hicieron uso de la palabra varios oradores, expresando todos grandes deseos de que la unión de la gran familia republicana próspera y sea un éxito tal y como la imaginaron sus inspiradores.

También hablaron los Sres. D. José Recha y D. Diego González, pronunciando elocuentes y entusiastas discursos.

La música ejecutó diferentes veces «La Marsella» y el «Himno de Riego», que fueron celebrados con estruendosas salvas de aplausos.

Finalmente fueron todos obsequiados especialmente con dulces, cigarrillos y licores.

Entre los concurrentes reinó una gran expansión y el más completo orden.

Jugadores detenidos

Sobre las cuatro de la tarde de ayer fue sorprendida por los agentes de orden público de la vecina ciudad de La Unión una partida de jugadores en la barraca llamada «Del Cano».

Fueron detenidos varios puntos que ingresaron en aquellas cárceles y ocupadas varias barajas y una corta cantidad de dinero.

21 Noviembre.

Aclaración

Con motivo del suceso publicado anteayer en nuestra sección de Cartagena, relacionado con la excitación y las consecuencias que ha producido la última sesión de la Socie-

dad Económica, se nos ruega la aclaración del extremo en que se afirmaba que la cesantía de un profesor de la Escuela de Industrias había sido decretada por el Director de dicho centro por la parte activa que aquél profesor había tomado en las elecciones celebradas en la sesión de referencia.

La supresión de esa plaza y otras—segun se nos informa—se ha decretado en virtud de un plan de economías acordado por el Ayuntamiento y sin que tenga este acto la significación que puede deducirse de la forma en que estaba redactada la noticia á que se alude. Así nos lo afirman personas que conocen al director de la Escuela de Industrias y su proceder en este caso.

En prueba de imparcialidad acogemos esta manifestación, deseando que se solucione pronto y satisfactoriamente para todos este asunto que, como decímos, viene apasionando á los ánimos y será objeto de nueve acuerdos y votaciones en aquella Sociedad Económica.

Resultó además con erosis en cara.

El egresor huyó.

El herido ha ingresado en el hospital.

Otro herido

También ha ingresado Francisco Mora Tortosa, de 28 años de edad, soltero, vecino del partido de Puent de Tocinos, con una herida de arma de fuego que le atravesó de parte á parte la mano derecha y cayó en el muslo del mismo lado.

Dice el herido, que anteanoche á las ocho y media se dirigía á su domicilio con un vecino cuando les salió el enemigo en un sujeto apodado El Casero, el que le disparó un tiro sin cuestión alguna atrayéndole la mano y el muslo.

El juzgado de guardia intervino en ambos sucesos.

Tienda Atlio

En la semana anterior se han despachado en este beneficio establecimiento 753 raciones de comida y 545 de pan.

Han salido de semana D. Félix Sánchez García y el Sr. Conde del Valle de San Juan.

Han entrado D. Enrique Ayuso y D. Andrés Palazón.

Subastas

Habiendo resultado desiertas las subastas para el arrendamiento de 1905 de los derechos y arbitrios del matadero especial de cerdos y pescadería, se anuncia de nuevo para el día 20 de Diciembre próximo á las once horas, bajo los mismos tipos de 13.45 y 3.15 pesetas, respectivamente, y con sujeción á las condiciones que se hallan en el manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

El alcalde accidental, Diego Fontes.

Pagos

La Tesorería de Hacienda ha señalado para el día 22 los siguientes pagos:

A D. José Benavente, 370'50 pesetas; don Venancio Cañada, 61'75; D. Diego Salmerón, 454'68; D. Luis Marquez, 345'80; jefe de Telégrafos, 187'72; administración principal de loterías, 228'78.

Audiencia

Para el día 21 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas:

Sección primera.—Una de San Juan, por falsoedad, contra Pascual Fernández, Defensor Sr. Pérez Martín (D. M.); procurador Sr. González Sanz.

Otra de id., por disparo, contra Mariano Belmonte, Defensor Sr. La Ciera; procurador Sr. Narbona.

Sección segunda.—Continuación de la vista de la causa del juzgado de San Juan, por homicidio, contra Francisco Zapata y otros.

Ha salido para Lorca el profesor herniario de Cartagena D. Vicente Tortosa.

En Santomera han sido detenidos tres sujetos que á viva fuerza querían llevarse una caballería que la comisión ejecutiva de los censos dejó en calidad de depósito á José Miralles.

En el Ayuntamiento se han recibido los pasos de los excedentes de cupo del recinto de 1904.

También se ha recibido la licencia absoluta del soldado José María Requejo Moreno.

El Ayuntamiento de Murcia ha instruido el oportunamente expediente que ha remitido al gobierno civil para su tramitación á la Superioridad, en súplica de autorización para crear arbitrios extraordinarios con que cubrir el déficit que resultará en presupuesto por la mitad que experimentarán sus ingresos.

Participa el inspector de vigilancia de Cartagena que en la diputación del Palmar han sorprendido sus agentes una partida de juego prohibido.

Se encuentra convaleciente de la grave enfermedad que ha padecido, la señora doña Carmen Hizguirre, esposa de D. Alejandro de Martínez.

Sinceramente lo celebramos, deseando un completo restablecimiento.

Vinos y cognacs del Marqués de Mira Jerez

TOS PERINA, lo saben las madres se cura con la Lactoférula Caldeiro. Pida farmacia.

Cervecería Segui.—Aciutinas con anchoas.

Único antirreumático que no fracasó; único que ja más faltó á la primera fricción, calmando el dolor, el Balsamo antirreumático de Oribe, 2 pesetas frasco.

MERCADO DE INGLATERRA:

FRUTOS ESPAÑOLES

Londres 14 Noviembre.

Naranja.—En venta: 1.500 cajas de Valencia, del «Opal» y «Oriana».

500 cajas de Almería, del «Opal».

La naranja es todavía pequeña, verde y pálida y por consiguiente los precios son bajos: 420 a 7-; 7-6; 714 large 8-; 9-.

El negocio de la naranja está sin duda muy mal y por momento no se hace nada, pero confío que las cosas mejorarán pronto.

Cebolla.—En venta 700 cajas del «Almagro».

Muchas partidas llegando en mala condición y el mercado hoy está sin cambio.

Los precios son: 4's 6,9 a 7-; 5's 7,3 a 7-.

Los precios no pueden subir mucho hasta que tengamos tiempo más fresco.

Liverpool 14 Noviembre.

Cebolla.—8 102 cajas en venta con buena demanda.

Los precios son como siguen: 4's 7-;

5's y 6's 7,6 a 7,9.

Naranja.—2.770 cajas en venta.

Los precios son: 420 ord. 9- a 11-9; 420 large 10,9 a 13-; 714 large 9,3 a 12,9.—Santiago Neuhofer.

BOLSA

(POR TELEGRÁFO)

Cierre

Madrid 21 (11'45 n.)

Interior, 77'45.—Fin, 77'55.—Proximo, 77'55.—Amortizable, 97'45.—Banco, 479'50.—Tabacos 416'50.—París, 36'15.—Londres, 34'24.—Exterior París, 90'57.

TOROS en Méjico

(POR TELEGRÁFO)

Despedida de Mazzantini

Méjico 21

La corrida de toros para despedida de Mazzantini, se celebró con una entrada colosal.

El diestro recibió muchos aplausos y valiosas regalas.

Le acompañaron Bonarillo y Jerezano, que quedaron bien.

PROVINCIA

(POR TELEGRÁFO)

Mitín obrero

Málaga 21 (8 n.)

Se celebró un mitín obrero para pedir la libertad de los presos políticos.

Se acordó dirigirse á la minoría republicana del Congreso.

La emigración

Zarpó el valor Neveramino, conduciendo 700 emigrantes.

Temores de huelga

Se teme que se declaren en huelga los empleados ferroviarios.

Crimen de una loca

Tortosa 21 (7 n.)

Rosa Zalma, se volvió loca y asesinó tres cuñadillas en la nuca á su esposo Rafael Mecerell.

Este se halla grave.

Conflictos arreglado

Vigo 21 (5 t.)

Se ha anulado la subasta de constitutos de Lavadores, arrugándose así el conflicto latente en dicho pueblo.

Soldadito

Zaragoza 21.

Rafael Bernal, de 18 años de edad, se suicidó de un pistoletazo, porque le abandonó su amante Martina Irigollen.

Denuncia de Lerroux

Lerroux denuncia la hoja de servicios de un canónigo de la catedral de Tortosa, pues se deduce de aquella que cantó misa más que diez años. (Risas).

